

# AICM es la tercera base más puntual

JUAN LUIS RAMOS

**LOGRA 84.04% EN 2024**

**La terminal capitalina pasó de la posición 29 a nivel global en 2022, a la tercera el año pasado, según un análisis de Cirium**

JUAN LUIS RAMOS

**E**l Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) recibió un galardón como la tercera terminal aérea más puntual del mundo durante 2024.

La firma de análisis de datos de aviación Cirium destacó que la terminal capitalina registró un índice de puntualidad de 84.04 por ciento al cierre del año, ubicándose como el tercer aeropuerto más puntual a nivel mundial. El primer lugar es para la terminal de Riad, Arabia Saudita y el segundo la de Lima, Perú.

"Estos resultados son emotivos (...) Se necesita una increíble cantidad de trabajo arduo y trabajo en equipo para operar un aeropuerto eficiente y puntual, especialmente en 2024, cuando la demanda alcanzó niveles récord", dijo Jeremy Bowen, director general de Cirium.

En un evento en la Terminal 2 del AICM, el directivo subrayó que la terminal capitalina pasó de la posición 29 a nivel global en 2022, con un índice de puntualidad de 76.01 por ciento, a la tercera posición.

La firma otorga anualmente premios a las aerolíneas y aeropuertos que demuestran la mayor eficiencia en sus operaciones. Entre las categorías de premiación se encuentran Aerolínea Global más Puntual, Aeropuerto Global más Puntual y Premios Regionales.

En el evento, el almirante Francisco Escamilla, oficial mayor de la Secretaría de Marina, dijo que este avance es resultado del esfuerzo de dos años y medio en los que se llevó a cabo el reordenamiento de slots en la terminal.

Añadió que el AICM y la dependencia tienen por delante el reto de la remodelación de la terminal de cara al Mundial 2026 en el que, dijo, este aeropuerto será la principal puerta de entrada al país.

"Hoy más que nunca tenemos la enorme responsabilidad y el compromiso de mantener el paso para superar nuevos retos como la remodelación integral de esta terminal de cara a la Copa Mundial de Fútbol FIFA 2026, evento en el cual este aeropuerto será la principal puerta de entrada para visitantes de todo el mundo", comentó.

De acuerdo con el gobierno federal, el AICM tendrá una inversión de ocho mil millones de pesos para mejorar la infraestructura y, con ello, beneficiar la experiencia del usuario.

Las autoridades aeroportuarias han informado que las obras de remodelación comenzarán entre abril y junio de 2025 y se contempla su conclusión entre abril y mayo del próximo año.

Tras el evento, el director general del AICM, José Ramón Rivera, comentó que aún no hay fecha para aumentar las operaciones en el aeródromo, como dijo la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Refirió que las autoridades, como la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), se encuentran realizando un estudio para determinar en cuánto podrán incrementar los slots.

"La autoridad determinará hasta qué nivel será el incremento, si es que procede, y nosotros seremos muy respetuosos", declaró.

A finales del año pasado, el titular de la SICT, Jesús Esteva, informó que se analizaba el aumento de operaciones en el AICM para este año.

Indicó que la AFAC tendrá listo en el primer trimestre de este año una resolución a la solicitud del aeropuerto capitalino para incrementar el número de operaciones. "Tengo la esperanza de que en el corto plazo ya nos den una respuesta, pero es un tema de la Subsecretaría de Transporte", concluyó.



**De cara** a la Copa Mundial de Fútbol FIFA 2026, el AICM tendrá una inversión de ocho mil mdp para mejorar su infraestructura

IVONNE RODRÍGUEZ



**En abril** iniciará una remodelación del AICM

